

## Les Canadiens Français.

DE L'OUEST ET DE L'ONTARIO.

En Juin dernier, le Comité permanent de la Langue française a délégué Mr Amédée Denault auprès de nos compatriotes canadiens-français de l'Alberta et du Manitoba. De là, le célèbre publiciste est allé visiter ceux des nôtres qui luttent dans l'Ontario.

Un des rédacteurs de l'Action Sociale lui ayant posé quelques discrètes questions sur ce voyage, le Délégué du Comité Permanent a répondu longuement sur le but de cette visite. Nos lecteurs seront heureux d'en lire les extraits suivants, que nous reproduisons de l'Action Sociale du 16 Juillet 1913.

Mes impressions d'ensemble, recueillies tant dans l'Ouest que dans l'Ontario, sont excellentes et tout à fait rassurantes. Arrivant, avec un grain de pessimisme au coeur, à cause des malheurs des temps actuels aussi bien que des menaces de l'heure qui vient, au sein de nos groupes français des trois provinces du Centre-ouest et du Nouvel-Ontario, j'en suis revenu plus optimiste que jamais, et sincèrement persuadé, j'en faisais le loyal aveu à tous mes auditeurs de là-bas, que le temps est arrivé de reprendre confiance en l'avenir de nos groupes dispersés à travers la Confédération ; qu'il n'y a pas de bonnes raisons de continuer à craindre, pour ces quelque trois à quatre cent mille Canadiens français qui ont essaimé hors du Québec, qu'ils soient autant de forces perdues pour la race française au Canada. Loin de là, et quelle que soit la destinée politique de notre Confédération canadienne, tous ces éléments épars de